



#PRIMERAENLAHISTORIA

# MÉXICO ELIGE A UNA PRESIDENTA

**E**n el México independiente tuvieron que pasar 200 años para que, por primera vez, una mujer asumiera como Presidenta de la República: Claudia Sheinbaum.

Desde Guadalupe Victoria hasta Andrés Manuel López Obrador pasaron 65 hombres antes de que el país se decantara por una mujer. Fue a partir de junio de 2023 que inició un proceso electoral anticipado, inédito, donde Morena y aliados se disputaron la candidatura presidencial, que llevó por nombre Coordinación Nacional de los Comités de Defensa de la 4T.

Sheinbaum ganó la encuesta frente a cinco hombres: Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Gerardo Fernández Noroña, Manuel Velasco y Ricardo Monreal. Luego, López Obrador le entregó el bastón de mando del movimiento.

A principios de 2024, en el cierre de la precampaña presidencial, después de una operación cicatrizal interior de la 4T, Ebrard acompaña el evento y todos los cuadros políticos cierran filas con Claudia Sheinbaum Pardo.

El 1 de marzo, por primera vez en la historia, una candidata presidencial se atrevió a iniciar campaña en el Zócalo capitalino. Ante 350 mil personas, la morenista planteó su proyecto de gobierno de 100 puntos, que abordaron temas como salud,

CLAUDIA SHEINBAUM SE CONVIRTIÓ ESTE 2024 EN LA PRIMERA MUJER AL FRENTE DEL PAÍS, LUEGO DE 200 AÑOS DE HISTORIA DE NUESTRA NACIÓN INDEPENDIENTE

POR CARLOS NAVARRO

35.9

• MILLONES DE VOTOS OBTUVO SHEINBAUM.

20

• MILLONES DE VOTOS MÁS QUE SU ADVERSARIA.

educación, seguridad, medio ambiente, agua, entre otros. A partir de esa fecha, la candidata de Morena comenzó un recorrido por todo el país; en medio de ese proceso, sostuvo tres debates con sus rivales: Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez.

Para el 2 de junio se había programado la elección presidencial. Cerca de la medianoche, el Instituto Nacional Electoral, a través de su presidenta, Guadalupe Taddei, dio los resultados de los conteos rápidos: Sheinbaum había ganado.

Días más tarde, el organismo electoral informó que Morena y sus aliados habían obtenido en la contienda presidencial un total de 35.9 millones de votos, casi 20 millones más que el segundo lugar. También ganaron siete de nueve gubernaturas, así como las mayorías en las cámaras de Diputados y Senadores. Tras ello, Sheinbaum tuvo una transición tersa con el entonces presidente López Obrador y el 1 de octubre, recibió la banda presidencial. ●

## HISTORIA AL DOBLE

1

• Recibió la banda presidencial de Ifigenia Martínez.

2

• Fue el último acto público de la histórica Ifigenia.

